

Giovedì **22 marzo**

Ore **9.30 | 19.00**

SEMINARIO INTERNAZIONALE

SEMINARIO INTERNACIONAL

INTORNO AI

ALREDEDOR DE LOS

CENTRI STORICI

CENTROS HISTÓRICOS

Dinamiche, teorie, piani, progetti | Dialoghi tra Italia e Spagna

Dinámicas, teorías, planes, proyectos | Diálogos entre Italia y España

Perché parlare oggi di centri storici?

Viviamo da tempo un sostanziale arresto della crescita urbana. La crisi del 2008 ha lasciato ferite pesanti nel mercato immobiliare e tra gli operatori e solo in alcune delle grandi città ci sono flebili segnali di ripresa.

Tuttavia, proprio negli ultimi anni, forse per la prima volta da molti decenni, stanno cominciando a vacillare

quei modelli insediativi, culturalmente orientati al suburbio di matrice nordamericana, che hanno inesorabilmente interessato le aree di cintura delle grandi e piccole città, erodendo il territorio con vaste estensioni edificate a bassa o bassissima densità.

Oggi i centri storici, luoghi di memoria condivisa, identità collettiva e qualità urbana, possono invece giocare un ruolo determinante nel riequilibrio del territorio, invertendo le tendenze (ormai anch'esse storiche) alla concentrazione urbana e alla suburbanizzazione metropolitana.

Le politiche (territoriali, economiche, sociali) attraverso piani, progetti, programmi hanno quindi il compito di riscoprire, tutelare e valorizzare i centri storici, anche e soprattutto in chiave socio-economica e ambientale.

I centri storici sono fondamentali per garantire un futuro al nostro territorio.

Per questo, è nata l'idea del Seminario "Intorno ai Centri Storici", un dialogo tra Spagna e Italia promosso dal Instituto Universitario de Urbanística della Universidad de Valladolid e dal Dipartimento di Architettura dell'Università Roma Tre, cui parteciperanno studiosi ed esperti di varie discipline, Spagnoli ed Italiani.

¿Por qué hablar hoy de centros históricos?

Vivimos hace tiempo una detención sustancial del crecimiento urbano. La crisis de 2008 dejó heridas pesadas en el mercado inmobiliario y entre los operadores, y solo en algunas de las grandes ciudades hay signos débiles de recuperación.

Sin embargo, en los últimos años, tal vez por primera vez en muchas décadas, están empezando a fallar esos patrones de asentamiento, culturalmente orientados al suburbio de matriz norteamericana, que han afectado inexorablemente las áreas de cinturones de ciudades grandes y pequeñas, erosionando el territorio con vastas extensiones construidas a baja o muy baja densidad.

Hoy en día, los centros históricos, lugares de memoria compartida, identidad colectiva y calidad urbana, pueden en cambio desempeñar un papel decisivo en el riequilibrio del territorio, revirtiendo las tendencias (ahora también históricas) a la concentración urbana y suburbanización metropolitana.

Las políticas (territoriales, económicas, sociales) a través de planes, proyectos, programas tienen por lo tanto la tarea de redescubrir, proteger y mejorar los centros históricos también y especialmente en clave socio-económica y ambiental.

Los centros históricos son esenciales para garantizar un futuro para nuestro territorio.

Es por eso que nació la idea del Seminario "Alrededor de los Centros Históricos", un diálogo entre España e Italia promovido por el Instituto Universitario de Urbanística de la Universidad de Valladolid y el Departamento de Arquitectura de la Universidad Roma Tre, con la participación de numerosos expertos de diversas disciplinas, Españoles e Italianos.

Relatori / ponentes:

Alfonso Alvarez Mora | Manuel de la Calle Vaquero | Mario Cerasoli | Paola Falini | María García Hernández | Gianluca Mattarocci | Francesca Migliorato | Anna Laura Palazzo | Elisabetta Pallottino | Víctor Pérez Eguíluz | Giorgio Piccinato | Giovanna Spadafora | Francesca Romana Stabile | Maria Alessandra Vittorini | Claudia Yubero Bernabé | Michele Zampilli



Con la collaborazione di

enel X